

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Session cantonale des jeunes 2023

Valoriser davantage la formation professionnelle auprès de tous les jeunes

Les 18 et 19 mars, 70 jeunes de 14 à 20 ans provenant de tout le canton ont débattu à Lausanne sur des sujets de société qui les concernent : le climat, la mobilité, la formation et la santé mentale. Les propositions adoptées à l'issue de cette quatrième Session des jeunes ont été remises à la présidente du Grand Conseil. L'une des propositions marquantes vise à déstigmatiser et à valoriser davantage la formation professionnelle dans la communication de l'Etat auprès de tous les jeunes.

La Session cantonale des jeunes a donné la parole ce week-end à près de 70 jeunes de 14 à 20 ans et provenant de toutes les régions du canton de Vaud. Samedi, après avoir identifié des problèmes et des besoins dans plusieurs domaines – la santé mentale des jeunes, le climat, les transports publics et la formation – les jeunes ont pu échanger avec des spécialistes et avec des députées et députés du Grand Conseil de sensibilités politiques différentes. Le dimanche, les jeunes se sont réunis en plénière dans la salle du Parlement vaudois, dans le but de débattre, amender et adopter les propositions élaborées la veille. Ces propositions ont été remises à la Présidente du Grand Conseil. Parmi les quatre thématiques traitées, plusieurs propositions ont été adoptées :

Santé mentale

- Mettre en place un programme de prévention en matière de santé mentale dans les lieux de formation

Climat

- Installer des panneaux solaires sur toutes les infrastructures publiques d'ici 2032

Formation

- Rendre toutes les « Options spécifiques » (OS), les « Options de compétences orientées métier » (OCOM), les cours de culture générale et les cours manuels accessibles à tous les élèves du secondaire 1
- Modifier la communication de l'Etat sur les débouchés pour les voies générale et pré-gymnasiale

Mobilité

- Mettre en place un rabais par l'Etat de Vaud pour les achats d'abonnement Mobilis pour les jeunes de 16-25 ans et les étudiantes et étudiants jusqu'à 30 ans

Cette édition s'est ouverte samedi par un discours de Vassilis Venizelos, conseiller d'Etat et chef du Département de la jeunesse, de l'environnement et de la sécurité qui a affirmé la forte volonté du gouvernement de favoriser la participation des jeunes à l'élaboration et à la mise en œuvre des politiques publiques du Canton. Séverine Evéquo, présidente du Grand Conseil a clôturé le week-end par un discours dans lequel elle a félicité les jeunes pour leur participation active à la vie politique de notre canton.

La Session cantonale des jeunes est organisée conjointement par la Direction générale de l'enfance et de la jeunesse et la Commission cantonale de jeunes (www.cdj-vaud.ch) qui a notamment choisi les thèmes avec les conseils communaux de jeunes et assumé la modération des débats pendant la Session. L'objectif est de véhiculer une image positive de la politique auprès des jeunes et de leur offrir une expérience concrète de participation aux débats sur des enjeux importants de la politique cantonale.

La Commission des jeunes se renouvellera au printemps 2023. Les inscriptions sont ouvertes dès aujourd'hui jusqu'au 1^{er} mai 2023 sur www.cdj-vaud.ch pour toutes et tous les jeunes de 14 à 18 ans qui sont intéressés à s'engager. Une campagne est lancée sur les réseaux sociaux.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 19 mars 2023

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Séverine Evéquo, Présidente sortant de charge

DJES, Vassilis Venizelos, conseiller d'Etat

Carole Guignet, chargée de missions politique enfance et jeunesse

Justine Chollet, Présidente de la Commission de jeunes

TÉLÉCHARGEMENT(S)